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Студенческая газета 

Обзор событий в колледже 
(стр.2-8) 

Наши взгляды, как часы- все они показывают разное время, но 
каждый верит только своим.   Александр Поп (английский поэт, 1788) 

 

Журналисты на выезде  (стр.9, 
13-15) 

Дата-информация   (стр.10-12, 
17-24) 

Экологический вестник   
(стр.16) 

Моя самая важная причина выбора 

- это помогать людям. Медсестра 

также очень благородная 

профессия. Людям, которые лежат 

в больнице, не хватает заботы и 

внимания, а медсестра может 

утешить больного, когда никого нет 

рядом. (стр.10) 

Как уберечь здоровье, 

приманить хорошее настроение, 
выяснить, есть ли потолок в 

развитии личности, какие 
бывают термосы и многое 
другое на страницах нашего 

выпуска. 
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Тест для победы 
 
      Социальный проект «Тест для победы» 
реализуется на средства гранта Фонда 
президентских грантов РФ. Это самая 
масштабная кампания в Приволжском 
федеральном округе по тестированию на 

ВИЧ. С декабря 2020 по декабрь 2021 года 
три оборудованных «Тест-мобиля» на базе 
микроавтобусов будут курсировать по 9 
регионам: Республика Марий Эл, Республика 
Башкортостан, Республика Татарстан, 
Чувашская Республика, Удмуртская 

Республика, Ульяновская, Кировская, 
Самарская и Оренбургская области. 
     Жители 9 регионов могут пройти 
бесплатное анонимное тестирование на ВИЧ-

инфекцию с использованием экспресс-
тестов. Команда каждого пункта мобильного 

тестирования включает медработника, 
соцработника, волонтеров и представителя 
Уполномоченного по правам человека, у 
которых можно получить консультацию по 
волнующим вопросам. 
       27 и 29 января тест-мобиль работал на 
бульваре Энтузиастов нашего города. В 

реализации проекта активно помогали наши 
студенты волонтёры-медики. Они 
рассказывали населению о проходящей 
акции, заполняли анкеты и сопровождали до 
места тестирования. Организаторы проекта 
АБНО «Новый век» благодарят наших 

волонтёров за трудолюбие и 
ответственность.

 
.  

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 

Ёлка желаний 
       Уже давно прогремели последние 

салюты в честь Нового года, погасли 
гирлянды и убраны ёлки. Но детские 
желания должны сбываться, несмотря ни на 
что, и юные мечтатели должны поверить в 
то, что чудо есть и все желания сбываются, 
главное - в это очень сильно верить.  
      6-10 февраля волонтёры-медики нашего 

колледжа принимали участие в доставке 
подарков Всероссийского проекта "Мечтай 
со мной" акции "Ёлка желаний".  За эти дни 
волонтёры увидели много детских улыбок, 
счастья от полученных подарков. Дети 

благодарили и воспринимали наших 
волонтёров в красных курточках как 
сказочных помощников Деда Мороза, 
которые долго добирались, чтобы подарить 

долгожданную игрушку, коньки, спортивное 
снаряжение и множество того, что загадали 
дети. 
      Спасибо всем организаторам акции 
«Россия – страна возможностей», 
«Роспатриот», Региональному движению 
содействия гражданским инициативам 

Республики Татарстан «Наше дело», и 
спасибо, что доверили нам, Волонтёрам-
медикам, донести эту радость до детей! 
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Служу Отечеству 2021 
       11 февраля в МЦ «Шатлык» состоялся 

региональный фестиваль патриотической 

песни «Служу Отечеству». Наш колледж на 

фестивале представляла Артамонова Лилия 

(гр 9226, сп-ти «Фармация») с песней 

«Защитники Отечества». 
  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

Брейн-ринг «ЭкологиЯ» 
 
     9 февраля студенты групп 9112 и 9214 
провели брейн-ринг "ЭкологиЯ" в рамках 
реализации социального проекта конкурса 

"Лидер года" 
     Экология является актуальным вопросом 
современного мира. Темой брейн-ринга 
стало влияние экологии на здоровье 
человека.  
     По традиции конкурс состоял из трех 

этапов: «Верю/ Не верю», «Вопрос-ответ», 

«Мозговой штурм».  
     Самым интересным этапом стали экомед- 
дебаты на тему : «ПЛАСТИК ЗА/ПРОТИВ 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ЗА/ПРОТИВ». Командам 
было необходимо привести "+" или "-" 
использования пластика и развития 

промышленности, аргументировав свой 
ответ. Капитаны команд провели дебаты, 
доказывая свою точку зрения. 
      ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ : команды привели 
достойные аргументы на тему, которая, 
казалась бы, была самой сложной - это тема 

ЗА, ведь не так легко доказать "+" пластика 

и промышленности. Пока жюри подводило 
итоги брейн-ринга, командам был предложен 
просмотр видеоролика: Экология и человек. 

 
Итак, вот они - победители: 
1 место - «Юные экологи», группа 9111, 

 сп-ти «Сестринское дел».  
2 место - Экопозеры, группа 9216, 
 сп-ти «Фармация»  
3 место - «Радуга»,  группа 9214,  
сп-ти «Сестринское дел».  
 
Поздравляем команды с победой! 

Благодарим организаторов  
за познавательное мероприятие. 
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Арт колесо 
        12 февраля 2021 года в МЦ 
«НУР» прошла церемония 
награждения финалистов Городского 
Конкурса социальной видео-
рекламы «ART. КОЛЕСО». Наши 
студенты группы 9112, сп-ти 
«Сестринское дело» с видеороликом 

на тему экологии «Сдавай пластик 
правильно» вышли в финал и 
завоевали 2 место.  
 
Поздравляем победителей 
городского конкурса! 

Желаем новых творческих идей 
и новых побед! 
 
 

 
 
 

Город мира 2021 
        12 февраля 2021 года в МЦ «Шатлык» 
состоялось открытие Молодёжного проекта 
«Город мира». Проект реализуется уже 
несколько лет по инициативе МАУ МЦ 

«Шатлык» при поддержке отдела по работе с 
молодёжью и управления по делам молодежи 
Исполнительного комитета города 
Набережные Челны. Конкурс состоит из 
нескольких этапов и длится с февраля по 
май. В проекте принимает участие команда 
ШМП «Молодая гвардия» под руководством 

Зайнуллиной Гульфии (гр 9141, сп-ти 
«Сестринское дело»).  

        После торжественного открытия 
состоялся первый интеллектуальный квиз на 
тему города, республики, языка Татарстана.  
Пожелаем нашей команде успешного 

прохождения всех этапов 
и победы в конкурсе! 

 
 

Медиа Форум 2021 

    
13-14 февраля в оздоровительном комплексе 
"Саулык" прошёл выездной форум "PRO 
МЕДИА".  
Спикерами и приглашёнными гостями 
форума стали: 
✔️Айзат Махмутов - начальник по делам 

управления молодёжи г. Набережные Челны  
✔️Римма Мухаметзянова- пресс-секретарь 

мэра г. Набережные Челны  
✔️Наталия Гурманова - актриса, тик-токер 

✔️Артур Королёв - журналист 

✔️Александр Веприков - фотограф со 

стажем более 16 лет 
✔️Жанна Фрост - SMM специалист 

✔️Айдар Дар - видеограф 

      Спикеры отвечали на вопросы, делились 
своим опытом, знаниями, фишками. Провели 
мастер классы по 4 секциям: 

 Фото 
 Видео  
 Инстаграм  
 Тик Ток 

       Наша редакция СГ «Гиппократ» стала 
участниками форума. Казалось бы, 2️ дня -

  мало! Но это совсем не так. Интерактивные 

знакомства, новые друзья, панельные 
дискуссии, диалог на равных, опытные 
спикеры, разработка и защита социальных 

проектов, квиз, дискотека, постановка 
номеров, атмосферный свечник и все это 
уложилось в ДВА ДНЯ. Только представьте, 
как продуктивно наши ребята провели эти 
выходные, зарядились энергией на всю 
неделю и узнали много нового! 
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УЧИТЬСЯ НИКОГДА НЕ ПОЗДНО 
9 февраля студенты нашего колледжа 
( группы 9112,9214) провели классный 
час по теме "Экопривычки, которые спасут 

наше здоровье" ученикам 7-8 классов 
СОШ#1. 
 
В последнее время  блогеры все чаще и 
чаще ведут пропаганду эко-образа жизни, 
прививая своим подписчикам 

экопривычки. Вот и наши студенты не 
остались в стороне. 
Ученикам рассказали о современных 
аналогах полиэтиленовых и пластиковых 
пакетов и трубочек, загрязнениях, 
которые происходят при неправильной 
утилизации батареек, вреде банковских и 

магазинных чеков. И, конечно же,  о том, 
как эти объекты влияют на наше здоровье. 
 
Студенты показали видео-инструкцию "Сдавай пластик правильно",  созданную группой 9112, 
которая заняла первое место в городском конкурсе видео-инструкций. 
 
"Классный час был очень интересный и познавательный. Обучающиеся получили много полезной 

информации. Надеюсь, что в дальнейшем ребята будут следовать рекомендациям" - поделилась с 
нами Айгуль Рафисовна, педагог-организатор.  
 

 
УИКЕНД С ПОЛЬЗОЙ 
 
13-14 февраля в оздоровительном комплексе 
"Саулык" прошёл выездной форум "PRO 

МЕДИА". 
Спикеры отвечали на вопросы, делились 

своим опытом, знаниями, фишками. 
Наша редакция стала участниками форума. 

Казалось бы,  дня -  мало! Но это совсем 

не так. Интерактивные знакомства, новые 
друзья, панельные дискуссии, диалог на 
равных, опытные спикеры, разработка и 
защита социальных проектов, квиз, 
дискотека, постановка номеров, 
атмосферный свечник и все это уложилось в 

ДВА ДНЯ. Только представьте, как 

продуктивно наши ребята провели эти 
выходные, зарядились энергией на всю 

неделю  и узнали кучу нового! 
 

"Я очень рада тому, что выпала такая 
возможность побывать на форуме. Хочу 
сказать спасибо организаторам, благодаря 
которым состоялся этот форум в выездном 
формате. Эти 2 дня пролетели незаметно. 

Форум подарил мне немало новых знакомств, 
общение с экспертами в области фото/видео 
и самое главное - яркие эмоции и 
воспоминания"- поделилась с нами Ханова 
Камиля

 
 
 
 

Фото: СтудПроф 
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Волейбол. 
Соревнования были 16 февраля в 
Набережночелнинском технологическом 

техникуме. От колледжа играли 9 человек. 
Играли очень усердно, боролись за каждый 
мяч, было очень тяжело, но мы получали 
большое удовольствие от игры. Играли с 
КФУ, Нижнекамском, а также с 
Набережночелнинским педагогическим 

колледжом. Проиграли Нижнекамску и 
Набережночелнинскому педагогическому 

колледжу со счётом 2:0, но выиграли КФУ со 
счётом 2:0. Все немного расстроились, но в 
следующий раз обязательно выиграем.  

Евдокимова Регина 

 

 

Мисс и Мистер студенчество 2021  
        
17 февраля в МЦ НУР состоялся отборочный 
этап  конкурса  Мисс и Мистер студенчество 
2021. Участие приняли 18 девушек и 13 

парней от ВУЗов и ССУЗов города 

Набережные Челны. Студенты представили 
на суд жюри самопрезентации и творческие 
номера. 

       Наш колледж представляла студентка 1 
курса группы 9112, сп-ти «Сестринское 
дело» Галимуллина Азалия. И мы рады 

поздравить Азалию с успешным 

прохождением отборочного тура. Из 18 
девушек отобрали только 8, среди них и 
наша Азалия. Будем болеть за неё и 
пожелаем победы в конкурсе! 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 

Всемирный день спонтанного проявления доброты 
       

17 февраля  - Всемирный день спонтанного 
проявления доброты. Всю неделю волонтёры 
города делали добрые дела и освещали их в 
социальных сетях. Волонтёры отряда 

"Солнце" так же совершили много 
добрых поступков: кормили птиц, животных, 
помогали младшим и пожилым. А также 
собрали канцелярские товары для 

https://vk.com/missstudnc
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творчества для детей детского дома и 

предметы первой необходимости для 
новорожденных Перинатального центра. Но 

на этом добрые дела не закончатся,  
 

 

волонтёры и дальше продолжат нести 
окружающим добро и тепло своих улыбок. 

 

  
 

Дети на войне 
        

18 октября 2021 года волонтёры отряда 
Солнце посетили СОШ № 87 и провели 
беседу с школьниками 3-4 и  6-7 классов на 
тему "Дети и война" посвящённый подвигу 
детей во время ВОВ. Рассказали о том, как 
дети пережили военное время, как в один 

миг закончилось их детство. Большое 

внимание было уделено блокаде Ленинграда 
и, конечно же, Тане Савичевой, ставшей 
символом героизма жителей блокадного 
Ленинграда. В память о детях военного 
времени школьники сделали голубей 
Победы. 
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Волонтёры-медики 
 
       25 февраля 2021г. в МАУДО «ГДТДиМ №1»  состоялось расширенное заседание 
медицинского совета «Об итогах деятельности отрасли здравоохранения города Набережные 
Челны в 2020 году; задачи и перспективы развития в 2021 году». В организации мероприятия 
принимали участие волонтёры-медики нашего колледжа. Они встречали участников и гостей 
заседания, сопровождали и оказывали всю необходимую помощь Управлению Здравоохранения 
города с учётом всех санитарно-эпидемиологических требований. 

 
 

  
 

 
Лидер года 2021 
      25 февраля 2021 года в МЦ Орион 
состоялось торжественное открытие 
городского этапа Всероссийского конкурса 

лидеров и руководителей детских и 
молодежных общественных объединений 

«Лидер XXI века» в городе Набережные 
Челны. В течении нескольких дней 
конкурсанты проходили испытания заочного 

этапа, куда предоставили творчески 
оформленное портфолио, подготовили 
самопрезентацию, защищали свой проект, 

участвовали в деловой игре. Наш колледж 
представляли  студенты 1 курса Мударисов 

Даниил и Галимуллина Азалия. С 
нетерпением ждём награждения 31 марта 
2021 и пожелаем нашим участникам победы! 

 
     
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

IX Конгресс студентов Республики Татарстан  
        26 февраля в МЦ НУР прошёл IX Конгресс студентов Республики Татарстан, организованный 

Советом директоров профессиональных образовательных организаций РТ совместно с 
Министерством по делам молодёжи РТ и РМОО «Лига студентов РТ" при поддержке Президента РТ 
для выявления актуальных проблем студенческой молодёжи и поиска путей их решения. Наш 
колледж представляли: председатель студенческого совета Хазиева Аделина и активисты 
колледжа Мударисов Даниил и  Шамсиева Гульназ. 

   
 

 

http://www.gdtdim.ru/docs/licenzia.pdf
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"Ничуть не жалею о том, что решил участвовать в этом конкурсе. Я получил  бесценный опыт, 
заряд энергии, обратную связь от жюри и узнал, что нужно изменить, чтобы мой проект стал 

ещё лучше, познакомился с талантливыми и яркими личностями нашего города, смог 
проявить и попробовать себя в чем-то новом" - поделился Даниил.  
  

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

Анастасия: Была ли предварительная 
подготовка? 

   Алия: Предварительной подготовки как 
таковой не было. Мы показывали наши 
навыки, которые мы получили за 3,5 года. 
Сейчас я на 4 курсе, тут осталось последние 
пол года и все, выпускной год. Когда был 
отборочный тур, нам сказали повторить 

инъекции, в частности внутривенные, так 
как в последующем мы показывали эти 

навыки комиссии. Следующий этап был 
английский, честно признаюсь, к нему я не 
готовилась. 
   Анастасия:  Мне кажется, что этот момент 
был самым тяжелым, не то, чтобы 
физически, но и морально. Ты переживала и 

Сегодня в гостях у нас была 

участница конкурса Word Skills Алия 

Мавзютова. И нам удалось ей задать 

пару вопросов про нее и сам конкурс. 
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нервничала. 

     Алия:    Страха как такового не было, 
потому что я понимала, что я делаю и прямо 

чтобы «бояться-бояться» не было. Просто 
был ускоренный темп. 
   Анастасия: Почему выбрала именно Word 
Skills и что тебя привело к этому? 
 Анастасия: По программе Word Skills я 
участвую не в первый раз. У нас в колледже 
тоже был конкурс. Word Skills - это такая 

всероссийская многофункциональная 
олимпиада. Для неё мы должны иметь 
богатый запас знаний. В Word Skills я 
участвую со 2 курса. Первый конкурс 
проводился в колледже, я заняла 2 
место.Данная олимпиада будет проводится 

среди выпустников. Она приближенна к 
программе Word Skills , но это немножко 

другой формат. 
 Анастасия: Ты участвовала в каких-то 
конкурсах, вне колледжа? 
  Алия: Конечно. Чаще всего я участвовала 
не в медицинских конкурсах. Я участвовала 

в музыкальной сфере. С сестренкой мы 
выступали дуэтом в ARTS BILER FORUM 
Сэлэт. 2 года подряд мы туда ездили. Мы 
стали лауреатами 3 степени. 
 Анастасия: Сколько времени ты тратишь на 

подготовку? 

     Алия:  У меня весь день расписан 
наперед. С 8 до 3 я в колледже, кроме 

выходных. Естественно, дома я постоянно 
повторяю и учу что-то новое. На это уходит 
2- 3 часа. 
 Анастасия: Как мне говорили, твоя мама 
врач и с первых дней учебы в колледже ты 
была активистом. Как ты стала активистом? 
     Алия:  Я  выпустилась из 19 школы. У 

было распределение на классы. Я пошла в 
медицинский. У с того времени нам говорили 
участвовать в различных мероприятия, так и 
сохранилась моя активность и по сей день. 
Просто учиться -это скучно. 
 Анастасия: Думала ли ты раньше, что твоя 

жизнь так круто повернется? 
   Алия: Я вообще не думала об этом. Когда 

я выпускалась, я вообще не знала, что будет 
дальше. Чего я добилась сейчас, я даже не 
представляла себе  раньше. 
 Анастасия: Тебе большого терпения и 
старания, так как медицина- это еще не до 

конца изученная область. Никто не знает, 
что будет дальше, что будет завтра, что 
будет через месяц и что будет через год. 
Спасибо большое за  уделенное время. 

 

 
Календарь. 
2 февраля  

День разгрома немецко-фашистских 

войск в Сталинградской битве 

3 февраля  

Всемирный день борьбы с 

ненормативной лексикой 

День пропавших без вести людей  

4 февраля  

Праздник хорошего настроения 

День рождения резиновых калош 

5 февраля  

Всемирный день чтения вслух  

7 февраля  

День герба Республики Татарстан 

8 февраля  

День российской науки 

День юного героя-антифашиста  

9 февраля  

Международный день стоматолога  

День формирования здоровых 

привычек 

10 февраля  

День памяти А. С. Пушкина 

14 февраля 

День cвятого Валентина (День всех 

влюблённых) 

Международный день дарения книг  

Всемирный день исцеления звуком  

15 февраля  

Международный день операционной 

медицинской сестры 

День завязывания узелков на 

счастье 

День вывода войск из Афганистана 

21 февраля  

День фельдшера 

Международный день родного языка  

22 февраля  

День приманивания хорошего 

настроения 

23 февраля  

День защитника Отечества (День 

победы Красной Армии над 

кайзеровскими войсками Германии) 

День кёрлинга  

25 февраля  

День открытия спирта 

День рождения револьвера 

Давайте всё есть правильно  

26 февраля  

День термоса  

29 февраля  

Международный день больных 

редкими заболеваниями  
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32 года со дня вывода Советских войск из Афганистана 15.02.2021 

15 февраля 2021 года исполняется 32 год со дня  
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15 февраля - именно в этот день закончилась 

война, которая длилась в два раза дольше, 
чем Великая Отечественная – 9 лет, один 

месяц и 20 дней… В афганском конфликте 
принимали участие вооруженные силы 
правительства Демократической Республики 
Афганистан с одной стороны, и вооруженная 
оппозиция (моджахеды, или душманы) - с 
другой. Борьба велась за полный 
политический контроль над территорией 

Афганистана. Душманам в ходе конфликта 
поддержку оказывали военные специалисты 
США, ряда европейских стран - членов НАТО, 
а также пакистанские спецслужбы. В СССР 
было принято решение оказать помощь 

правительству Демократической Республики 

Афганистан. В далёком Афганистане, 
советские воины проявили лучшие 

человеческие качества: мужество, стойкость, 
благородство… По уточнённым данным в 
Афганской войне погибшими и пропавшими 
без вести Россия потеряла 14 тысяч 427 
солдат и офицеров, 576 сотрудников Комитета 
государственной безопасности, 28 
сотрудников Министерства внутренних дел. 

Ранения и контузии получили более 53 тысяч 
человек. В 1989 году состоялся вывод 
ограниченного контингента советских войск из 
Демократической Республики Афганистан.

 

21-февраля  День фельдшера 
Фельдшеры — это медики, которые обычно 

работают на скорой помощи или же в 
фельдшерско-акушерских пунктах в сельской 

местности. У таких специалистов тоже есть 
свой профессиональный праздник. Этот день 
напоминает всем о том, как сильно фельдшеры 
стараются для своих пациентов — от их 
работы зависит жизнь и здоровье людей. 
Сотрудник скорой помощи должен не только 
быть хорошим медиком. Он также обладает 

следующими качествами: умением быстро 
принимать решения, ответственностью и 
внимательностью. Часто фельдшеры работают 
сменами, которые длятся 24 часа, поэтому им 
важно контролировать усталость даже в конце 
суток. 

Какого числа отмечается день фельдшера 
Каждый год День фельдшера в России 

отмечается 21 февраля. Машины скорой 
помощи мы почти каждый день видим на 
улицах нашего города: они всегда спешат на 
вызов, чтобы как можно быстрее оказать 
медицинскую помощь. Работники неотложки 

каждый день спасают людей, которые 
сталкиваются с заболеваниями сердечно-
сосудистой и других систем, травмами и т.д. 
День фельдшера скорой помощи 
Первая скорая помощь в России появилась в 
1818 году по инициативе Г.Л. Аттенгофера. 
Она была представлена службой, которая 

оперативно реагировала на вызовы жителей 
города. Врачи, которые работали в такой 
неотложке, были многопрофильными 
специалистами — они успешно лечили разные 
заболевания. И хотя с тех пор прошло уже 200 

лет, праздновать День фельдшера скорой 

начали не так давно. 
21 февраля для работников неотложной 
медицинской помощи — обычный рабочий 
день. Они, как и всегда, спасают жизни людей 
и стараются успеть на все вызовы. Так 
проходит праздник у всех медиков. 
День медицинского фельдшера 

Профессия «фельдшер» появилась еще в 
Средние века. Тогда специалисты оказывали 

помощь раненым во время сражений. От них 

не требовалось досконально знать всю 
физиологию человека, так как в их 

обязанности входили: 
 экстренная диагностика; 
 оказание первой помощи; 
 обработка ран и поверхности кожи. 
Сейчас у фельдшера обязательно есть среднее 
специальное образование, которое он 
получает в медицинском колледже. После 11 

класса учеба длится 3 года, а после 9 класса 
— 4 года. Медик с таким образованием может 
проводить диагностику, ставить диагнозы и 
назначать лечение. Если же проблема 
находится не в его компетенции, он имеет 
право (и обязан) дать направление к 

профильному врачу. У фельдшера есть больше 
возможностей, чем, например, у медсестры. И 

такие специалисты работают не только на 
скорых. Они также: 
 осматривают новорожденных детей; 
 принимают участие в родах; 
 занимаются сбором биоматериала в 

лабораториях; 
 проверяют санитарное состояние 

учреждений — больниц, магазинов, салонов 
красоты, детских комнат. 

Если же фельдшер работает на скорой 
помощи, он может ездить на вызовы как в 
команде с врачом, так и без него. Медик с 

таким образованием назначает лечение и 
принимает решения по поводу госпитализации 
пациентов. 
День медицинского фельдшера в России не 
отмечают с размахом, но медики стараются 

поздравлять друг друга в узком кругу. В честь 

этого праздника они обсуждают достижения 
медицины, планируют свою работу на 
ближайшие месяцы и просто гордятся тем, что 
им выпала честь заниматься такой 
ответственной, хоть и очень сложной 
деятельностью. 
 

Материалы Интернет-сайта 

.  
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Эльвира: 
Существует много 
различных 
специальностей. 

Почему именно 
фельдшер? Если 
была бы 
возможность 
отмотать время 
назад и поменять 

свое решение 
идти учится на 
фельдшера, 
согласились бы? 
Анна: Как бы странно это не звучало, но со 
школы знала, что буду работать в составе 

бригады смп, помогая людям, спасая жизни. 

Ни капли не жалею о своем выборе. 
Работать страшно было всегда (пациенты в 
алкогольном опьянении, наркозависимые), 
но кто-то должен делать эту работу. 
 
Эльвира: Сколько лет стаж. Вспомните 
себя на первом году работу и сравните 

себя сейчас. 
 Анна:  Я закончила медколледж в 2014г и 
почти сразу же устроилась на станцию 
скорой медицинской помощи (в этом году 
будет 7 лет). Если вспомнить меня на первом 
году и сейчас, то могу с уверенностью 

сказать, что стала жестче.. Работа 
закаливает.. Но чувство сострадания и 
понимая боли пациентов сохраняется. 

 
Эльвира: Работаете ли вы в красной 
зоне?  
Анна:  Со Шкуратко Ириной Сергеевной мы 

непосредственно работаем в 
специализированной бригаде по оказанию 
медпомощи инфекционным больным, в том 
числе и с ковид19. 
 

Эльвира: Как менялись ваши чувства, 
когда Вы начинали работать в  условиях 
эпидемии? Вы не боитесь заразить 
близких людей? Кстати, как они 

относятся сейчас к вашей работе?  
Анна:  Да… Ковид19 внес значимые 
коррективы в нашу жизнь и в рабочий 
процесс в целом… Страх есть и за свою 
жизнь, и за здоровье своих близких, но 
стараемся соблюдаться все меры 

безопасности, чтоб предотвратить 
заражение. 
 
Эльвира: Чтобы бы Вы хотели в 
заключении сказать нашим читателям?   
Анна:   Хочется пожелать студентам нашего 

медколледжа обдуманно учиться. Понимать 

зачем и для чего вы получаете знания, 
работа на скорой требует хорошей 
подготовки: базы знаний, физической 
выносливости и психологической. 
 
Эльвира:  Вспоминаете наш колледж?  
Анна:  Колледж вспоминаю часто и только с 

добрыми воспоминаниями. Ведь именно 
преподаватели вложили основы основ, 
благодаря которым я работаю.  
 
Эльвира: Считаете ли работу с больным 
ковидом  нечто особенным, подвигом, 

или это обычный пациент 
Анна:  Обычными этих пациентов не 
назовешь, специфика работы существует. 

 
Эльвира: Вы были активным 
волонтером во время студенчества. 
Продолжаете ли вы заниматься 

волонтерством? 
Анна:  Оно навсегда останется в моей 
жизни, в любой момент готова откликнуться 
на призыв о помощи. 
 
Эльвира: Спасибо за интересную беседу.

 

Очень много наших выпускников работают в родном городе по 

специальности. Мы побеседовали с некоторыми из них. 
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Анастасия:  Сколько 
лет стаж. Чем 
нравится ваша 

профессия? 
Ирина: Работаю на 
скорой помощи 
фельдшером уже 9 
лет, работа очень 
интересная и 
захватывает много 

направлений.  
 
Анастасия:  Вспомните себя на первом 
году работу и сравните себя сейчас. 
Ирина: В первые годы работы "дрожали 
руки", но со временем  профессионализм дал 

уверенности. 

 
Анастасия: Работаете ли вы в красной 
зоне? 
Ирина: Моя бригада -ЭВАКО БРИГАДА, 
которая занимается в основном  
перевозкой  пациентов с коронавирусной 

инфекцией.  
 
Анастасия: Как проходит день  работы? 
Ирина:  Рабочий день начинается в 7 утра и 
продолжается 24 часа.  

Анастасия: Вы не боитесь заразить 
близких людей? Кстати, как они 
относятся сейчас к вашей работе? 

Ирина: Страх заразить близких очень 
сильный,  они с пониманием относятся к 
моей работе в любое время,   так как не 
только во время пандемии у нас большая 
загруженность. Адаптация прошла быстро и 
мы регулярно проходим учения и были 
готовы.   

 
Анастасия: Расскажите о ваших СИЗ, 
сколько времени уходит на 
переодевание? 
Ирина: СИЗ мы надеваем  на каждый вызов, 
где в проводе указаны жалобы 

на  повышенную температуру тела, кашель, 

одышку. 
 
Анастасия: Чтобы бы Вы хотели в 
заключении сказать нашим читателям?   
Ирина: Читателям хотелось бы пожелать 
крепкого здоровья, терпения и старания в 

учебе. 
 
Анастасия:  Вспоминаете наш колледж?  
Ирина: Колледж вспоминаю всегда только с 
положительными эмоциями. 

Исәнмесез! Хәлләр ничек? 

 

Шкуратко Ирина Сергеевна 

Полную версию 

выпуска,  

посвященного 

дню 

фельдшера, 

читайте на 

странице вк и 

на сайте 

колледжа. 
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21 февраля празднуется Международный 

день родного языка. Всего на Земле 
насчитывается 7174 языка на 2021 год. И 

несмотря на такое большое количество 
языков в мире, по статистике с каждой 
неделей на планете становится на один язык 
меньше. 
События, произошедшие в Бангладеше 21 
февраля 1952 года, когда от пуль 
полицейских погибли студенты, вышедшие 

на демонстрацию в защиту своего родного 
языка бенгали, который они требовали 
признать одним из государственных языков 
страны, стали датой Международного дня 
родного языка. 
Мы взяли интервью у Алсу Шамилевны, 

преподавательницы родного языка в нашем 
колледже, спросив ее о том, что она думает 

об этом празднике. 
1) Как вы думаете, какова важность 
родного языка сейчас? 
Алсу Шамилевна: У каждого человека свой  
родной язык. На родном языке мы говорим 

наши первые фразы и яснее всего 
высказываем свои мысли. Это та основа, на 
которой все люди строят свою личность с 
мгновения своего первого вздоха, и он то, 
что ориентирует нас на протяжении всей 
жизни. Он является способом, с помощью 
которого можно научить уважать себя, свою 

историю, свою культуру, и главное, других 
людей со всеми их особенностями. 
 
2) Насчет праздника: считаете ли Вы, 
нужен ли этот день? 

Алсу Шамилевна: Конечно, этот праздник 

нужен! Каждый человек должен помнить 
свой родной язык! Цель этого праздника: 

содействие языковому и культурному 
разнообразию и многоязычию. 
 
3) Стоит ли распространять изучение 
родного языка: проводить мероприятия 
касательно этого, и почему? 
 

Алсу Шамилевна: Да, стоит, но не 
принудительно, человек сам должен 
осознавать, что должен знать свой родной 
язык, соответственно, и культуру, историю. 
Самое главное, заинтересовать молодежь в 
изучении родного языка, и других языков. 

 
Язык – это основное средство 

самовыражения человека, его способ 
сказать другим то, что он думает. Поэтому 
важно сохранять существование языков, в 
особенности родного. Самобытность 
культурного разнообразия нужно 

поддерживать, ведь это всё это вместе – 
часть культуры нашей планеты. 

 

 
 

 

Вместо тысячи слов… 3 февраля отмечается всемирный день борьбы с 
ненормативной лексикой. 
 
Точную дату, когда впервые стали отмечать 
Всемирный день борьбы с ненормативной 
лексикой, а также кем было предложено 
отмечать этот день, мне установить не 

удалось. Об этом можно говорить лишь 
примерно – начало ХХI века. Чем 
продиктовано намерение отмечать 
Всемирный день борьбы с ненормативной 
лексикой в России? Видимо, потребностью 
общества. Слишком много стало 
ненормативности вокруг, на что повлияли 

изменения в социокультурной ситуации: 
отмена внешней цензуры в 
постперестроечный период, как следствие – 
утрата многими представителями социума 
цензуры внутренней; понимание свободы 
слова как вседозволенности в выборе 

средств выражения, общий упадок культуры 
и культуры речи, в частности. 

 
Так как я учусь в медицинском колледдже и 
в будущем хочу стать врачем, я считаю, что 
ругаться бранными словами не красиво, но с 

другой стороны я понимаю, чтобы выразить 
что-то( самые яркие эмоции или что-то 
плохое) приходится использовать мат. Да, я 
согласна, это не красиво, но только Россия 
спокойно ипользует матерные слова. 
 
С 1 февраля вышел закон о запрете мата в 

социальных сетях. Поправки внесены в 
Федеральный закон от 30.12.2020 № 530-ФЗ 
"О внесении изменений в Федеральный 
закон "Об информации, информационных 
технологиях и о защите информации". 
 

Анастасия, 9112 

 

Будьте внимательны и прислушивайтесь к своей речи! 
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Наверняка, многие из вас знают последствия 
экологических проблем, наносимых природе, 

но как правило совсем немногие тревожатся 
по этому поводу. Расскажем вам и о другой 
стороне экологических проблем. Ведь 
именно они губят наше здоровье. Мы 
получаем различные заболевания, порой 
несовместимые с жизнью. 
Расскажем о 3 эко-привычках, которым 

вполне по силу следовать каждому из нас. 
Если вы возьмете на вооружение хотя бы 
пару из них, то сможете снизить вред, 
наносимый природе и нашему организму, и 
измените свою жизнь к лучшему. 
1.Откажись от пластика. 

Человечество придумало множество 
экологичных заменителей пластика. Фрукты 

и овощи в магазине вы можете складывать в 
тканевые мешочки, которые легко и быстро 
стираются. 
Пластиковые пакеты из магазина, которые 
мы покупаем каждый раз и коллекционируем 

их в каком-нибудь шкафу можно заменить 
шоппером. Пакеты и упаковка попадают в 
мировой океан, где подвергается 
разложению. Формируется микропластик. 
Ракообразные и другие животные принимают 
его за планктон и питаются им. После чего, 
эти ракообразные попадают к нам на стол. 

Согласно некоторым исследованиям, 
проглоченные частицы микропластика 
повреждают внутренние органы, а также 
выделяют внутри организма опасные 
химические вещества. 

2. Утилизация батареек. 
Научно доказано, что всего лишь одна 

пальчиковая батарейка, выброшенная в 
мусорное ведро и попавшая затем на свалку, 
загрязняет тяжелыми металлами около 20 
квадратных метров земли. Такие элементы, 
как цинк, марганец, свинец, никель, литий, 
ртуть, попадают в почву, а на этой земле мы 
выращиваем наши с вами продукты, после 

чего едим их. В крайнем случае эта земля 
может стать вообще бесплодной. Вода 
вымывает тяжелые металлы из почвы и 
несет их в грунтовые воды, реки, озера, 
артезианские воды. Помимо токсического 
воздействия тяжёлые металлы оказывают 

местное прижигающее и раздражающее 
действие. Токсины способны накапливаться 

в почках, печени, а свинец — в костях. 
3. Отправлять органические отходы в 
диспоузер, а не в мусорное ведро. 
Наверняка во многих американских фильмах 
вы видели диспоузер. Это измельчитель 

отходов, установленный в раковине. И 
скорее всего вы не раз задумывались для 
чего он нужен? 
Во-первых, он уменьшает обьем мусора в 
несколько раз. 
Во-вторых, органика (шкурки от овощей и 
фруктов и различныхеорганические отходы) 

не попадают на мусорные полигоны и не 
начинают гнить там. Вследствие чего мы не 
наблюдаем противного и зловонного запаха. 
 

Даниил, 9112 
 

 
В нашем экологическом объединении 
колледж проводился конкурс эссе на тему 
"Мой вклад в экологию - опыт, который 
отзовется в будущем". Первое место заняла 
Вафина Эльвира, группа 9112. Предлагаем 
вам ее эссе к прочтению. 

  Так сложилось, что я переживаю все 
социальные проблемы очень остро и они 
напрямую на меня влияют. Проблема 
экологии – не исключение. Я проношу всё 
это через себя, как в локальном, так и в 
глобальном масштабе. Экология сама по 
себе играет важную роль в жизни каждого 

человека, это – то, что нас окружает, этим 
мы дышим, с этим мы живем. Поэтому очень 
важно понимать, что нужно поддерживать 

экологическую обстановку в должном 
состоянии, ведь вредя природе, мы вредим 
себе. 

   
  Стоит указать конкретные примеры: в 2011 
году на озере Байкал было зафиксировано 
3200 экологических преступлений. Мало 
того, что Байкал – это чистейшее и 
глубочайшее озеро, что априори говорит о 
том, насколько важно беречь его. Его 

загрязнение – острая проблема для России. 

Нельзя не упомянуть и о том, как в 2020 
году на Камчатке животные массово 
выбрасывались на берег, предположительно 
из-за загрязнений воды. По оценкам 
Всемирного фонда дикой природы, доля 
незаконно вырубленного леса в России 

может достигать до 20% от общего объёма 
вырубок. А также нынешняя экология очень 
влияет на наше здоровье, в особенности на 
кожу и на легкие. 
  
  Наши действия буквально отображаются на 
природе и ее состоянии. Человек давно 

потерял грань того, насколько сильно он 
может вмешиваться в устройство природы. 
Приходя же к истокам, не будь ее– не было 

бы и человечества. Поэтому неудивительно, 
что все её болезни отражаются и нашем 
состоянии здоровья. 

 
  Но, естественно, возникает вопрос, что же 
я сделала для того, чтобы помочь экологии? 
   
  Для начала нужно сказать о том, что это 
может сделать каждый, маленькие шаги 
приводят к большому прогрессу, если их 

делают множество людей. Мне 
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небезразлично то, в каком сейчас состоянии 

находится природа, поэтому я начинаю с 
самого простого: я пытаюсь минимально 

сорить на улице, всегда доходить до урны, 
чтобы выкинуть даже самую маленькую 
бумажку. По возможности я сортирую мусор, 
пытаюсь полностью переходить на 
многоразовые вещи, к примеру, вместо 
ватных дисков я использую два самодельных 
хлопковых диска. Я подписываю многие 

петиции, касательно решения каких-либо 
экологических проблем, и я участвовала в 
съемке видеоролика, суть которого была 
заключена в том, что пластик нужно сдавать 
правильно. Также я принимала участие в 
плоггинг-забеге, где я убирала мусор на 

набережной своего города, и была в походе, 
где мы с одноклассниками собирали мусор в 

Национальном Парке «Нижняя Кама». И я 
состою в экологическом кружке моего 
колледжа, активно слежу за новостями, 
стараюсь окликаться на все конкурсы, 
касающиеся экологической обстановки. 

   

  Это имело, пускай не глобальные, но 
последствия. Я очень рада, что была частью 

мероприятия по уборке Национального 
парка «Нижняя Кама», на закрытии нам 
показывали фотографии как изменяется 
парк из года в год, и благодаря таким 
мероприятиям сейчас и в будущем «Нижняя 
Кама» будет сохранять свое экологическое 
благополучие. А также хочется сказать о 

том, что на плоггинг-забеге мы совместными 
усилиями собрали более тонны мусора. 
   
  Важно – беречь природу, и это не всегда 
включает в себя невероятно сложные 
правила. Все всегда начинается с малого, и 

это нужно понимать. Соблюдайте несложные 
правила: не мусорите на улице, отдохнув на 

свежем воздухе, убирайте после себя и 
тушите костер. Это нужно и планете, и 
человечеству. Бережете природу – бережете 
себя. 

 

25 февраля- День открытия спирта.  
Спирт применяется во многих сферах 
деятельности – в медицине, пищевой, 
химической промышленности, косметологии, 

в качестве топлива, и это важный и 
необходимый продукт. День открытия спирта 
– это негласный профессиональный 
праздник медиков и химиков.  Слово "спирт" 
пришло в русский язык во времена 
правления Петра I. 

Несмотря на такую древность, продукт в 
чистом виде удалось получить только в 

седьмом веке нашей эры. 
К примеру, алхимик из Персии Ар-Рази 
сделал запись о свойствах спирта о способах 
получении этого продукта. Спустя еще 
несколько веков европейцам удалось 

получить этанол. В 14 веке генуэзское 
посольство завезло спирт в Россию. 
Сейчас уже сложно определить, кто именно 
стал отцом-основателем спирта и чьи опыты 
привели к открытию процесса брожения. 
Судя по всему, наибольшая заслуга в этом 
деле у французского ученого Луи Пастера. 

Ему принадлежит биохимическая 
составляющая в изучении процессе 
ферментации. Как оказалось, любая 
жидкость, в составе которой присутствуют 
углеводы, подвержена брожению в 

температурных условиях 12-14 градусов 
Цельсия. В процессе преобразования она 

превратится в алкогольный напиток, в 
котором доля спирта может быть совершенно 
разной. По этой причине люди начали 
пробовать горячительные напитки еще до 
получения глиняной посуды, для чего 
использовали специальные емкости, которые 

называли бурдюками. Для изготовления 
крепких напитков применяли самое 
разнообразное сырье. Чтобы получить ром, 

нужен был сахарный тростник, а вина и 
коньяк изготавливались из винограда. Для 
тутовки нужны ягоды шелковицы, сливовица 

нуждается в сливах, а кальвадос 
изготавливали из яблочного 
сока.Постепенно технология получения 
спирта совершенствовалась, ведь к ее 
изучению присоединились лучшие умы 
средневековья. Известно о трудах Зосима де 

Панополиса, проживавшего в Александрии. 
Также в Египте изучал спирт Гарун Аль-

Рашид, который работал при дворе халифа с 
766 по 809 годы нашей эры. Алхимик 
довольно подробно описал работу 
дистилляционного аппарата. По мнению 
ученого, он добился получения «души» 

вина. В итоге продукт его деятельности 
получил название «духа вина» или на 
латыни spiritus vini. По этой причине на Руси 
воспользовались этим названием, восприняв 
его, как «спирт». Практически одновременно 
в разных регионах планеты был разработан 
способ получения спирта. В 1334 года 

врачу-алхимику из Франции Арно де 
Вилльгеру, проживавшему в Монпелье, 
удалось получить первый рецепт 
изготовления спирта из виноградного вина. 
Изначально он начал распространять его, 

как целительное средство. Уже спустя два 
года в ряде монастырей Италии и Франции 

начали изготавливать собственный спирт, 
который называли «жизненной водой» 
или aquavitae. В 1386 году купцы из Генуи 
привезли впервые спирт в Москву, чтобы 
продемонстрировать новый напиток боярам, 
аптекарям и Великому князю. 

КАК ПРИМЕНЯЛСЯ СПИРТ РАНЬШЕ? 
медицинский спирт сегодня широко 
распространен в ряде медицинских 
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отраслей. 

Спиртовой раствор применяют в таких 
случаях: 

•В качестве средства против микробов или 
антисептика. Оно убивает вирусы и бактерии 
на кожном покрове, для чего достаточно 
20% концентрации. Тем не менее, 
максимальный эффект в данной отрасли 
наблюдается при достижении 70% крепости. 
В этом случае жидкостью обрабатывают 

хирургические инструменты, а также 
различные другие поверхности, требующие 
особой стерильности. 
•В виде средства общего обезболивания или 
анестезии. 
•Продукт первой помощи при отравлении 

поддельной алкогольной продукцией. 
•Жаропонижающее/согревающее средство. 

Благодаря спиртовому обтиранию тела 
можно добиться и охлаждающего эффекта, 
который получается при высоких 
температурах. Путем энергичного 
растирания кожи добиваются согревания 

организма. 
•В качестве одного из компонентов 
экстрактов и настоек, а также 
лекарственных средств, принимаемых 
наружно. 
•В виде пеногасителя. Концентрированный 
спиртовой раствор позволяет осуществить 

искусственную вентиляцию легких. Если в 

дыхательных путях присутствует пенящая 
слизь, человеку дают дышать чистым 

кислородом, который заранее пропускается 
через богатый раствор спирта. 
•Консервант, обеспечивающий долгое 
хранение анатомических средств. 
•Эффективное противоотечное средство. 
Вещество обладает дегидратирующими 
свойствами, поэтому при наложении 

компрессов удается избавиться от излишков 
жидкости. 
ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ 
•В русском языке слово «спирт» появилось 
во времена правления Петра Первого. Мы 
уже говорили о том, что основой для него 

стало на латыни «spiritus vini», что 
обозначало «дух вина». 

•Чтобы получить пищевой спирт, используют 
сахарную свеклу, зерновые, картофель, 
виноград, а также другие фрукты и плоды. 
•Для технического спирта нужны древесина, 
нефтепродукты или прочие отходы 

сельскохозяйственной продукции. 
•Получение этилового спирта требует 
разогрева до температуры 78 градусов 
Цельсия. 

Руфина, 9132 

 
 
Кёрлинг (англ. curling) – это олимпийский 
командный вид спорта, в котором команды 
должны поочередно запускать по льду 
специальные камни в сторону мишени 

(«дома»), стараясь при этом вытолкнуть 
камни соперника. 
История возникновения и развития 
кёрлинга История кёрлинга берет свое 
начало в Шотландии, именно там, на дне 
высохшего озера в Данблейне был найден 
снаряд для игры, на котором была указана 

дата изготовления (1511 г.). В 1457 году 
Шотландский парламент издал 
постановление запрещающее ряд игр, так 
как считалось, что они отвлекают людей от 
посещения церкви и тренировок в стрельбе 
из лука. Кёрлинг под запрет не попал, 
скорее всего, это и дало толчок к его 

развитию. 
Первоначально для игры использовались 
обычные камни, которые более-менее 

подходили по форме. Существуют записи о 
том, что ткачи города Дарвел играли кёрлинг 
каменными грузами, которые 

использовались в ткацких станках. Первые 
правила для игры в кёрлинг были 
сформулированы в 1804 году в клубе 
Даддингстон. В итоге форма камня для игры 
в кёрлинг приобрела современный вид: 
диаметр 29,2 см, высота 11,4 см, вес 19,96 
кг. 

Первый чемпионат мира по кёрлингу среди 

мужчин прошёл в Фолкерке и Эдинбурге в 
1959 году, а среди женщин в 1979 году в 
Шотландии в городе Перт. С 1975 года 
чемпионаты мира стали регулярными. В 1998 

года кёрлинг дебютировал на Олимпиаде в 
Нагано. 
Ход игры 
Каждый энд команды по очереди выпускают 
по 8 камней 
Игроки команды могут с помощью 
специальных щёток тереть лёд перед 

камнем, тем самым слегка подправляя его 
движение (свипование). 
После розыгрыша всех 16 камней 
производится подсчет очков, учитываются 
только те камни, которые находятся внутри 
дома. 
Победитель определяется по сумме очков во 

всех 10 эндах. 
Необходимо знать 
Несколько советов которые помогут 

подготовиться вам к игре. 
Скип 
Капитан команды по кёрлингу, 

определяющий стратегию игры, 
он показывает щёткой требуемое место, 
на которое должен быть отправлен камень, 
даёт «вектор броска». Скип обычно 
выполняет последние два броска в энде, 
но имеет право выполнить любые два 
броска. 

Линия броска 
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Игрок обязан отпустить ручку камня до того, 

как она пересечёт линию броска, иначе 
бросок не засчитывается и бита удаляется 

из игры. 
Определение победителя 
Команда, чей камень оказался ближе всего 
к центру, считается выигравшей энд. Она 
получает по одному очку за каждый камень, 
оказавшийся ближе к центру, чем все камни 
противника. 

Ничья 
В случае равенства очков после десяти 
эндов, назначается дополнительный период, 
называемый экстра-эндом (extra end), 
победитель которого и становится 
победителем матча. 

Жеребьевка 
В первом энде порядок команд определяется 

жеребьёвкой, во всех последующих право 
последнего броска предоставляется 
проигравшей предыдущий энд команде. 
Свип 
Свиповать можно не только свои камни, 

но и камни противника — чтобы добиться 
их выхода за штрафную заднюю линию 
игровой зоны. Однако это право спортсмены 
получают только тогда, когда камень 
соперника пересекает линию teeline, 
проходящую через центр «дома», причем 
свиповать в этой зоне имеет право только 

один игрок команды. 
Free Guard Zone 
В течение первых четырёх бросков каждого 
энда (то есть по два броска каждой 
команды) действует так называемое правило 
Free Guard Zone (зона «свободных 

защитников»). Согласно ему запрещено 
выбивать из игры камни, которые находятся 
между зачётной линией (hog line) и линией 
центра дома, но при этом не находящиеся 
в доме. Если это правило нарушается, 
то восстанавливается позиция, 
существовавшая до броска, а камень 

нарушителя выводится из розыгрыша. 
Однако пододвигать камни, не выбивая 
их допустимо. Начиная с пятого броска энда 
правило зоны «свободных защитников» 
прекращает действовать и можно выполнять 
любые выбивающие действия. 
ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ 

Правила были впервые составлены в 1838 
году, хотя спорт существует с 1511 года. 
Название «керлинг» произошло от «curr», 

что переводится с шотландского как 
«рычание». Спорт был так назван, потому 

что первое время игры проходили на льду 

замерзших водоёмов, и скользящие камни 
издавали похожие на рев звуки. 

Есть и другая теория: керлинг от 
английского существительного «curl», что в 
переводе означает «завиток». Похожий след 
оставляет после себя камень на ледяной 
поверхности. 
Для керлинга использовали камни разных 
весов. Некоторые соревнования проходили с 

камнями, весящими всего пару килограммов. 
Другие брали тяжеленные камни от 50 
килограммов! Самым тяжёлым был снаряд, 
который весил 58,5кг. Сейчас установлен 
общий вес для всех камней. Это 44 фунта, 
примерно 20 кг. 

Камни изготавливают из специального 
материала. Наилучшим материалом 

считается гранит с шотландского острова. Но 
сейчас это место превратили в заповедник, и 
гранит теперь добывают из Северного 
Уэльса. 
Керлинг появился в России ещё с 

девятнадцатого века. В Москве и Санкт-
Петербурге были открыты английские и 
немецкие спортклубы. Однако отношение к 
этому спорту стало негативным после 
революции. Этот спорт был запрещён в 1928 
году. 
В Россию керлинг вернулся странным 

способом. На таможне не понимали, для чего 
предназначены гладкие камни весом в 20 кг 
с ручкой! Была придумана версия, что это 
был груз для квашения капусты. Форма 
идеально для этого подходила. 
Щетки для контроля камня раньше делали из 

кукурузных нитей. Этот материал сейчас 
заменили на нейлон или конский волос. 
Канадская комедия про керлинг, которая 
называлась очень подходяще – «Парни с 
метлами», вышла в 2002 году. 
Камни для игры изготавливаются 
максимально похожими друг на друга, по 

общему стандарту. А вот щётки делаются на 
заказ для каждого спортсмена. 
Программа самых первых зимних 
Олимпийских игр 1924 года, что прошли во 
Франции, включала в себя керлинг. Но он 
был в списке только как демонстрационный, 
то есть неофициальный, вид спорта. Тот же 

статус был у этой игры на Олимпиадах 1932, 
1988 и 1992 годов. Официальным спортом 
его призвали только в 1998 году. 

Руфина, 9132 

 

 
 
Когда нужно прислушиваться к чужому 
мнению. 
Сама постановка этого вопроса 
свидетельствует о том, как сильно влияет 
чужое мнение на нашу жизнь. Зависимость 

от чужого мнения - это не самая приятная 

составляющая общественной жизни, но ее 
неотъемлемая часть. Каждый человек сам 
определяет как ему реагировать на чужое 
мнение, и стоит ли к нему прислушиваться 
вообще. Однако, к большому сожалению, 

очень часто происходит так, что люди 
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теряют собственную личность в погоне за 

чужим одобрением. 
Желание нравится другим людям - это 

вполне нормальная и здоровая идея, но 
только до тех пор, пока это желание не 
перерастет в некое мерило счастья. Очень 
тонкая грань проходит между 
прислушиваться к чужому мнению и 
следовать ему. 
Существуют такие люди, которые абсолютно 

не умеют прислушиваться к чужому мнению. 
Это также не является хорошим 
показателем, ведь чужое мнение основано 
на чужом жизненном опыте, у людей 
абсолютно разные установки и взгляды на 
мир. Именно это дает возможность получить 

оценку ситуации со стороны человека, 
являющегося носителем собственных 

неповторимых знаний и опыта. 
Так когда же все-таки стоит прислушаться к 
чужому мнению? 
1. Если вы не можете оценить ситуацию 
здраво. 

Есть множество жизненных ситуаций, когда 
человек просто не может понять общую 
картину и сделать правильные выводы 
самостоятельно. Следует прислушаться к 
советам людей, которым вы доверяете, если 
они указывают на ваши недостатки или 
достоинства. Есть вероятность, что вы их 

просто не замечаете. 

2. Когда чужое мнение помогает решить 

какую-то проблему. 
Далеко не всегда мы знаем, как решать свои 

проблемы, потому что у нас нет достаточной 
информации. Если чужое мнение содержит 
информацию, которая доселе была вам 
неизвестна, то к нему стоит прислушаться. 
Впоследствии вы можете отвергнуть 
информацию или принять ее. Иногда мнение 
человека или его совет помогают обрести 

уверенность или найти решение сложной 
проблемы. 
Вот что об этом думает студентка группы 
9112 Вафина Эльвира: «Чужое мнение 
безусловно важно, чтобы объективно 
взглянуть на ситуацию. Однако к нему стоит 

прислушиваться, только тогда, когда оно 
играет какой-то вес в жизни человека. Я 

прислушиваюсь к нему, когда слышу мнение 
своих родителей или близких мне людей. 
Если я слышу мнение, когда я его не жду, 
когда я этого не прошу, то я к нему не 
прислушиваюсь. Нужно помнить, что важнее 

мнения собственного нет ничего. Искусство 
слышать и слушать очень важно, но стоит 
научиться уметь фильтровать все, что 
приходит через тебя: учитывайте свои 
личные границы, не прислушиваетесь ко 
всему подряд, важно понимать, что важно 
именно для вас». 

Азалия, 9112 
 
 

День приманивая хорошего настроения 
Знаете ли Вы, что 22 февраля необычный 
праздник – День приманивания хорошего 

настроения. Вы думаете что хорошее 
настроение приходит всегда само по себе? 
Это, конечно, так. Но только в том случае, 
если хорошее настроение у вас дикое и 
неприрученное. А если его одомашнить? 

Может, тогда оно и приходить будет почаще, 
а может и вообще останется жить? 
На самом деле хорошее настроение - это 
вопрос тренировки. 
Начните с того, что отведите несколько 
минут в день для того, чтобы подумать о 
приятных событиях, ждущих вас сегодня, 

завтра, на следующей неделе, в следующем 
месяце и в следующем году, вместо того, 
чтобы беспокоиться о неприятностях, 
которые могут с вами случиться. 
 Размышляя о них, вы неожиданно 

обнаружите, что составляете план, как 
сделать так, чтобы они произошли. Поступая 

так, вы начинаете вырабатывать в себе 
привычку к оптимизму. 
Сформируйте привычку думать и говорить об 
успехе и процветании, и очень скоро 
появятся свидетельства этого в виде более 
широких возможностей, а также новых и 

неожиданных шансов. 
Для этого только и нужно принять 
сознательное решение, а затем практиковать 

новые методы реагирования и модели 
поведения, доводя их до автоматизма. 

Подсознание особенно хорошо поддается 
управлению, когда мысли или слова 
повторяются. Эту его особенность можно 
считать счастливой, так как с помощью столь 
простого средства вы можете заставить 

подсознание работать на ваше благо для 
достижения любой желаемой цели. 
Как можно поднять себе настроение? 
1)Отлично повышает настроение прогулка 
на свежем воздухе. Природа имеет свойство 
забирать наши плохие эмоции и дарить 
умиротворение. Людям, которые не могут 

долго находиться в тишине, можно захватить 
с собой наушники. Приятная расслабляющая 
музыка поможет поскорее настроиться на 
позитивный лад. 
2)Если у вас есть домашний питомец, то 

можете с ним поиграть. Домашние животные 
– отличные психологи. Даже 15 минут 

тесного контакта с любимым котом или 
собакой могут заменить 40 минут 
пребывание в кабинете у психолога. 
Особенно эффективно будет не просто 
полежать на диване с питомцем, а поиграть с 
ним в подвижную игру. 

3)Заварите себе вкусный чай или сварите 
кофе. 

Азалия, 9112 
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ДЕЛОВОЙ СТИЛЬ ОДЕЖДЫ 2021-2022 

21 веке женщины взяли от мужчин многое – 
короткие стрижки, руководящие должности 

и, конечно же, деловой стиль одежды, 
который прекрасная половина человечества 
усовершенствовала и сделала более 
женственным. 
Чтобы бизнес-леди всегда смотрелась 
стильно и модно, ее деловой стиль одежды 
должен быть подобран со вкусом и 

смотреться безупречно, а в этом мы вам 
обязательно поможем. 
Выбирая деловой стиль одежды, помните, 
что она должна сочетать в себе комфорт, 
удобство, новые тенденции и подчеркивать 
достоинства фигуры женщин. Чаще всего 

под «деловым стилем» подразумевается 
строгий и скучный брючный костюм или, в 

качестве исключения, черная юбка, но 
поверьте, что мода 2021-2022 очень 
разнообразна. 
В этом сезоне дизайнеры советуют 
использовать различные яркие детали в 

деловом стиле, например, броские вставки 
на брюках или пиджаке. 
Также можно использовать яркие аксессуары 
– бусы, серьги, сумки, туфли. Они идеально 
дополнят «скучный» деловой стиль одежды, 
делая его более интересным и необычным. 

 
Да, и, кстати, многие дизайнеры включили в 

свои коллекции «Деловой стиль одежды 
2021-2022» платья, которые сделают 
женщин не только железной бизнес-вумен, 
но и придадут им нежности и женственности. 
Черно-белый дресс-код для женщин. 
В некоторых компаниях  теперь есть строгий 
дресс-код, чаще всего он состоит из двух 

цветов – черного и белого. 
Такие классические цвета используют для 
создания базового гардероба, ведь они 
являются универсальными не только в 
офисной моде.  

 
Деловой стиль одежды 2021-2022: брюки и 
джинсы. 

Брюки являются неотъемлемой частью 
делового стиля, поэтому модные дизайнеры 
советуют выбирать классические брюки или 
брюки-бананы. Такие штаны неплохо 
сочетаются с различными рубашками и 
блузками. 

Также нужно отметить, что брюки могут 
выглядеть очень ярко и необычно, если 
выбирать насыщенные цвета. 
 
Если вам не нравятся брюки, то можно 
использовать альтернативный вариант 
офисной моды – джинсы. Вроде те же брюки, 

но смотрятся более красиво, а чувствуется в 
них комфортнее. 
Выбирайте джинсы прямого кроя с 
зауженным низом, которые хорошо сидят по 
фигуре и не сковывают движения. Такие 
джинсы украсят вас не зависимо от их 
цветовой гаммы. 

Деловой стиль одежды 2021-2022: модные 
платья для офиса 
Ни одна женщина не может обойтись без 

платья, особенно в офисе, поэтому офисная 
мода в этом сезоне будет женственной и 
утонченной. 
Нет лучше варианта для офисной моды, 
нежели платье-футляр. Такая одежда в 
гардеробе поможет вам создать идеальный 

деловой стиль в одежде и быть всегда 

модной и очаровательной. 
Длина платья должна быть средней или миди 
длины, ведь именно такое расстояние делает 
вас не вульгарной, а очень 
привлекательной. 
 

Руфина, 9132. 
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СУЩЕСТВУЕТ ЛИ ПОТОЛОК В РАЗВИТИИ? 
Наверное, никто из вас не задавались таким 

вопрос, ну, как минимум я:) 
Каждый день мы развиваемся вне 
зависимости от того, как мы  его проводим. 
Можно весь день лежать на кровати и 
чатиться с друзьями, вы спросите: "Ну и в 
чем развитие?" А я  отвечу. «Развитие - 
многогранное понятие, его можно 

рассматривать с разных сторон. С точки 
зрения общества, науки и технологий, 
знаний, навыков. Так вот, переписка с 
друзьями своего рода тоже развитие, ведь 
мы прокачиваем наши навыки общения, 
диалога с людьми. 

Я могу сказать: "Я очень продуктивно 
провел этот день: занимался спортом, читал 

книгу, вышел на прогулку, а вечером 
посмотрел фильм с семьёй".  И, скорее 

всего, вы заметите моё развитие только со 
стороны спорта. Но так ли это? Нет. 

Чтение книги - саморазвитие, пополнение 
словарного запаса. 
Прогулка - развитие эстетической 
составляющей, ведь я наслаждался 
природой и жизнью города 
Просмотр фильма с семьёй - развитие 
замечательного качества, а именно - уметь 

ценить атмосферные моменты  и 
откладывать их в памяти, чтобы в тяжёлое 
время вспомнить и улыбнуться. 
Подводя итоги, могу сказать, что я нашёл 
ответ на этот вопрос. Определенно, нет! 
Человек развивается ВСЮ жизнь. У него 

просто не хватит времени, 
чтобы  преодолеть потолок развития.  

Даниил, 9112 

 

26 февраля – день термоса. 
Какой термос лучше выбрать для чая - 
советы экспертов 
Термос — это гениальная посуда, которая делает 
путешествие удобным и комфортным, поскольку 
позволяет сохранить блюда и напитки с 
необходимой температурой. Широкий ассортимент 
термосов усложняет покупку. Поэтому мы 
рассмотрим, как выбрать термос, какие 
существуют типы, каковы критерии выбора. 
Дополнительно пройдёмся по самым популярным 
моделям, которые предназначены для 
транспортировки напитков от кофе до соков. 
Рассмотрим советы по уходу за кухонным 

девайсом. 
Какими бывают термосы 
Выбор термоса следует начинать с того, для каких 
целей вы покупаете данную бытовую посуду. В 
зависимости от предназначения термосы бывают: 

 для напитков — в данном случае варианты 
представлены в виде высокого сосуда с узким 
горлышком или в виде кружки; первый вариант 
более практичный для путешествий и дальних 
поездок; 

 для еды — это цилиндр, но ниже, чем стандартный 

термос. Встречаются также варианты в виде 
коробок, мини-кастрюль, баков. 
 
В процессе выбора термоса обязательно 
подумайте, что именно вы планируете в нём 
перевозить, поскольку от этого зависит объём 
посуды и её предназначение. 
Виды термосов 
В конструкции любого девайса данного типа есть 
колба с двойными стенками. Форма изменяется в 
зависимости от предназначения посуды. Большая 

часть вариантов схожи, но всё же имеются 
разновидности. Есть термосы для чая, кофе, 
отдельно представлены модели для еды: супов 
или каш. Встречаются варианты, изготовленные 
из пластика или комбинации данных материалов, 
стальные модели считаются более надёжными. 
 
 
 
 

Универсальные модели 
Правильная универсальная модель отличается 
широким горлом и крышкой универсального вида. 
Чтобы достать еду, нужно отвинчивать крышку, 
для напитка достаточно открыть пробку. Такой 
вариант представлен часто в отличном объёме, а 
также поддерживает долго температуру. 
Встречаются крышки из стекла или металла. 
 
 
 
Пуля 
Цилиндрическая форма, которая напоминает 
пулю. Преимущества — компактные размеры, 

правильный вариант для ношения в сумке, 
рюкзаке. Многие компании, выпускающие 
туристические аксессуары, специализируются на 
производстве такого типа термоса. 
 
Пневмонасос 
Широкий сосуд, который оснащён большой 
крышкой с помпой, это элемент, шланг которого 
доходит до самого дна. Отличительной чертой 
такого прибора является то, что не нужно снимать 
крышку, чтобы налить напиток. Если вы хотите 
подобрать практичный, при этом вместительный 
термос, обратите внимание на этот вариант. Здесь 
длительное сохранение тепла, а также лёгкое 
использование. 
 
Судковый 
В данном случае нет моделей с широким горлом, 
поскольку это конструкция, в которой вмещается 
до 3-х пластиковых контейнеров. Такой вариант 
оптимален, если нужно хранить обед из 
нескольких блюд в одном месте. 
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Термокружки и термобутылки 
Оптимальное решение для любителей спорта или 
частых разъездов, поскольку можно пить на ходу, 
достаточно только нажать на кнопку, 
размещённую на корпусе. 
 
Как правильно выбрать качественный термос 
Какой выбрать термос — из нержавеющей стали 
или из пластмассы, какого объёма, каковы 
особенности той или иной модели и другие 
вопросы возникают в процессе выбора данного 
кухонного девайса. Далее мы рассмотрим 
ключевые критерии, на которые следует обращать 
внимание при выборе товара. 
По объёму 
Чтобы выбрать качественный термос, изначально 
нужно решить, какой объём вам необходим. 
Самый маленький вариант — это 250 мл, 
встречаются модели с объёмом до 40 литров. 

 200 мл до 1 литра — это маленькие модели; 

 1–2 литра — универсальные, стандартные 

варианты; 

 от 3 литров — это крупнолитражные. 

 
Около 1 литра можно рассчитывать на 1–2 
человек. Если планируется поход семьёй или 
компанией, тогда лучше покупать модели от 2 
литров. 
По материалам колбы и корпуса 
Чаще всего нержавейка и пластик используются 
для корпуса. Но лучше металл, он прочней и 
долговечней, а также более стойкий к внешним 
воздействиям. Пластмасса является оптимальным 
вариантом у термоса для еды, который вы 
планируете брать на работу. В таком случае 
снижается вероятность внешнего воздействия на 
контейнер. 
Материал колбы: 

 пластик используется редко, преимущества — 

доступная цена и небольшой вес, недостатки 
низкая проводимость тепла; 

 стекло — простота в чистке и гигиеничность, 

колба заменяется, если появляется трещина; 

 сталь — это оптимальное решение для тех, кто 
покупает ёмкость для активного образа жизни. 

 

 
 
По способности удерживать тепло 
Отсутствуют стандарты относительно этого 
показателя, поэтому в зависимости от 
производителя и модели изменяются данные по 
удерживанию тепла. Согласно отзывам 
пользователей, среди отечественных 
производителей самыми лучшими товарами 
считаются товары от компании Арктика. 
 
 
Учтите, что на показатель удерживания тепла 
влияет то, какие технологии используются 
производителем, а также качество применяемых 
материалов. На длительность сохранения 
температуры воздействует: 

 диаметр горловины, чем уже, тем лучше; 

 тип крышки, варианты с кнопкой проигрывают 

моделям с резьбой; 

 материал колбы, при закрытой крышке стекло 

держит тепло до 12 часов, металл — около 6–8 
часов. 
 

 
По изоляции запахов 
В описании фирмы не указывают этот момент, но 
он весьма важен для комфортной эксплуатации 
кухонного девайса. Здесь нужно понимать, что 
стальные модели способны впитывать и 
удерживать запахи. Так что лучше не хранить 
молоко и прочие молочные продукты, кислые соки 
и напитки с весьма резким ароматом. Стеклянные 
варианты считаются оптимальным решением по 
изоляции запахов, поскольку такие модели не 
впитывают ароматы вообще, но ключевой минус — 
это хрупкость колбы. 
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Что покупать не стоит 

1. Товары от неизвестных брендов. Есть риск, что 
компания использует некачественные материалы 
или нарушает технологию производства, тем 
самым повышается опасность для вашего 
здоровья. 

2. Когда присутствует резкий запах от товара или 
после снятия крышки. 
Обязательно изучите отзывы пользователей 

относительно того или иного варианта. 
Пользователи всегда указывают на минусы и 
плюсы кухонных девайсов, это позволит получить 
объективную оценку. 
 
 

 

Как пользоваться и ухаживать за термосом 
для чая 
Срок эксплуатации зависит от правильности 
использования термоса. Правила ухода за 
девайсом, если вы планируете наливать чай, кофе 
и другие напитки: 

 своевременное мытьё; 

 проветривание; 

 тщательная очистка, чтобы внутри не оставались 

чаинки, гуща кофе. 
Также следите за тем, чтобы посуда не падала на 
пол, и не было сильных ударов. Посмотрите в 
инструкции, допускается ли мытьё в 
посудомоечной машине. В металлические сосуды 
нельзя наливать газированные напитки, поскольку 
они ускоряют разрушение материала. 
Заключение 
Ознакомившись с представленной выше 
информацией, вы знаете, как выбрать термос. 
Описанные критерии должны помочь в покупке 
удобного, практичного девайса, который 
прослужит длительное время. Напомним вам — 
покупая термос, сразу обращайте внимание на 
цели: 

 стеклянная колба оптимальна для пикников, или 

же для работы, такой материал не впитывает 
запахи и длительное время сохраняет тепло; 

 пластиковый корпус подходит, если не 

планируются экстремальные нагрузки на сосуд в 
процессе перемещения; 

 термокружка — оптимальное решение для работы; 

 металлический корпус и большой объём — это 

вариант для путешественников и любителей 
активного образа жизни. 

https://zen.yandex.ru 
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